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En otros números -y en este mismo- hemos resaltado la labor de instituciones intermedias de la
localidad abocadas a mejorar las condiciones y las comodidades de los lugares que les toca
apuntalar. En otros casos son otros grupos de quiroguenses los que se mueven para completar

el abanico de actividades necesarias para el desarrollo de una comunidad: hablamos de actividades
deportivas, religiosas, educativas, artísticas. Y Punto. No hay más que eso.

Hay una notoria  indiferencia social ante hechos consumados que no son corregidos a pesar del
paso del tiempo: en esta ocasión nos referimos puntualmente al deterioro del asfalto y dejamos para
otro momento la situación coyuntural de las calles de tierra que con tanta lluvia son motivo de
comentario por su estado aunque también suman reproches cuando no llueve por semanas.

La foto que acompaña esta nota de opinión (calle La Rioja entre San Luis y 12 de Febrero) es
ilustrativa y alcanza. Para muestra, un botón: Significa que basta aludir o hacer referencia, a un solo
hecho, o fotografiar una sola cuadra, como evidencia o prueba de lo que se dice  para referenciar al
resto. La lista abarca a la esquina del Colegio Secundario, toda la Avenida General Quiroga, la calle
28 de marzo en varios tramos y sigue la lista.

Ahora que empezarán a abundar los propósitos y despropósitos de los candidatos a intendentes y
concejales, es tiempo de empezar a reflexionar para distinguir los embustes y retóricas que podrían
conducir a la localidad  a una nueva frustración. Es momento de empezar a documentarnos y
profundizar en las propuestas que ofrecerán estas personas para luego ejercer un voto razonado.

Por ello hay que trabajar en lo más poderoso de todo, en eso que los candidatos no hablan: en crear
una cultura capaz de afrontar los retos políticos, sociales, tecnológicos y económicos que desafían al
país y al distrito con  nuevas ideas, con imaginación y coraje para decidirse a hacer aquello que
parece imposible. Un sentido de épica si se prefiere. Si seguimos haciendo siempre lo mismo no
esperemos resultados diferentes. Si ese cambio no se produce, radicalmente, es poco probable que
los próximos  veinte, treinta o cuarenta años generen vientos  de progreso, bienestar y desarrollo
para todos los quiroguenses en donde predomine la honestidad, la tolerancia, la inclusión  y el
respeto a las leyes. 

La indiferencia social debe ser corregida desde arriba y desde abajo; desde arriba por el poder
político de turno -cualquiera sea él- dando los medios y creando las condiciones  para que una
comunidad del distrito se desarrolle en igualdad de condiciones que la ciudad cabecera. Sabemos
que a veces es imposible el equiparamiento de situaciones pero en algunos casos se nota mucho el
abandono, el desprecio, el desdén. Es cierto que el latiguillo de ‘Quiroga queda lejos’ se ha hecho
carne y cuesta erradicarlo, pero al menos hagan un esfuerzo mayor para que no se note tanto.

Y la indiferencia social debe corregirse desde abajo con el involucramiento de todos los vecinos en
las cuestiones comunitarias. A los esfuerzos de los distintos grupos mencionados más arriba deben
sumarse aquellos que quedan  afuera por  pereza y desinterés. Es recurrente escuchar que varias
instituciones tienen dificultades a la hora de renovar autoridades. Muchas personas se repiten por
décadas en comisiones porque no hay quién los reemplace con ganas y también muchos de aquellos
se repiten en distintas entidades. Es inadmisible que ocurra eso en Quiroga. Cuando la recuperación
democrática en 1983 los locales partidarios ‘hervían’ de militantes deseosos de participar. Esa
euforia se fue diluyendo con el paso del tiempo y hoy es casi inexistente la actividad política, solo
reducida a los días previos a las elecciones. Hemos perdido toda representación en el Concejo
Deliberante de Nueve de Julio y no hay a la vista dirigentes políticos con voluntad -y capacidad,
sobre todo- de generar espacios de debate, consenso y generadores de ideas innovadoras.

Hay que reforzar lo bueno que tenemos y construir una cultura no de ‘lejanos’ sino de ‘cercanos’;
no con un enfoque cerrado sino abierto; no de fracasados sino de triunfadores; no de subsidios, sino
de productividad; no de dádivas, sino de ganarse lo propio; de mérito; no de indiferencia, sino de
sensibilidad; no de fatalismo, sino de optimismo realista;  no de informalidad, sino de formalidad;
no de impuntualidad, sino de puntualidad; no en sentirnos inferiores, porque estamos más cerca o
más lejos de Nueve de Julio, sino sabernos ciudadanos del distrito; edificar una cultura de progreso
ya no basada en el pasado -porque no tiene remedio-, sino enfocada en la creación deliberada de
nuestro propio futuro. Pero claro, nos deben ayudar.

El Director

Para muestra, un botón

Importante apoyo
del Club de
Leones

No hay muchas variantes para titular esta nota. Un semana-
rio colega la denominó ‘intendente virtual’; suena adecuada a
estos tiempos de realidades virtuales ese entorno de escenas u
objetos de apariencia real  generado mediante tecnología
informática, que crea en el usuario la sensación de estar
inmerso en él.

Lo cierto es que el martes 22 de mayo cobró fuerza el
rumor que indicaba que el concejal y presidente del bloque de
Cambiemos en el Concejo Deliberante, Paolo Barbieri, pedi-
ría licencia  en el mismo para asumir un cargo en el Departa-
mento Ejecutivo Municipal.

El miércoles 23, fue el propio Intendente Municipal Ma-
riano Barroso, acompañado de Barbieri, quién realizó el anun-
cio en conferencia de prensa, otorgando a este último el cargo
de Secretario General del municipio. En la noche del jueves
el Concejo Deliberante aprobó  por unanimidad el pedido de
licencia  de Barbieri para que asuma en el Ejecutivo Munici-
pal. Ahora, el jefe del bloque de Cambiemos, será Diego
Spinetta (UCR), y la banca que deja Barbieri la ocupará Igna-
cio Mato.

Sin aclarar en sus dichos el porqué de semejante movida, el
intendente votado dijo que: «tras dos años y medio de gestión,
nuestro equipo de trabajo sigue tan firme como el primer día y pese
a los inconvenientes lógicos que pueden producirse en el ejercicio de
la función pública, siguen trabajando satisfactoriamente y codo a
codo». Y agregó: «Es una satisfacción seguir compartiendo el desa-
rrollo de la gestión con los siete secretarios que me acompañan desde
el primer día al frente de la comuna, pero también sabemos que no
debemos ser rígidos en nuestra tarea  sino que por el contrario es
saludable ir introduciendo los cambios que son pertinentes». De
esas palabras no se desprende ningún motivo valedero para
crear el cargo y que Barbieri deje la banca.

Fue el propio concejal, con licencia y ahora Secretario
General quién puso un baño de realismo diciendo que el
intendente siempre estuvo acompañando no solo a él sino a
todos los secretarios «por lo que creemos que este es el momento
indicado para la creación  de esta figura de Secretario General, lo
que me habrá de permitir  dedicarme a la toma de decisiones más
estratégicas  que necesitamos ir haciendo». Fue allí que Barroso
dijo sobre el nuevo funcionario: «habrá de dedicarse full time a la
coordinación de las siete secretarias del municipio colaborando
directamente también con mi tarea». Concluyente: a confesión
de parte relevo de pruebas.

Intendente
paralelo

Continúa en pág 5, Col. 3

ContratapaFoto: "Popy" Gómez
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NUESTRA GENTE

Decesos
Alfredo Salinas, el 26.04.2018, en Nueve de Julio,
a los 73 años de edad.

Encarnación Castro, viuda de Blázquez (Chola),
el 05.05.2018, a los 92 años de edad.

Alberto Lujan Salgado, el 15.05.2018,
a los 64 años de edad.

Josefa Pájaro ("Porota"), viuda de Camio,
el 26.05.20148, a los 93 años de edad.

Con la presencia del Abad
R.P. Osvaldo Donnici osb, de
la comunidad monástica a ple-
no, amigos y vecinos, el obispo
diocesano, Monseñor Ariel
Torrado Mosconi presidió el
domingo 6 de mayo la misa
para conmemorar el 70º de la
abadía benedictina «Santa Ma-
ría de Los Toldos». Allí reco-
noció y agradeció la abnegada e
intachable presencia y labor de
los monjes, asegurando que «la
alegría y la cordialidad son las
dos marcas de fábrica del monas-
terio».

Ubicado a 18 kilómetros de
la ciudad de Los Toldos, desde
1948 el monasterio brinda un
espacio apto para el silencio, la
reflexión y la oración tanto para
los monjes que lo habitan, como
para las personas que desean
realizar un retiro espiritual o
un lugar de escucha, de aliento
y de reencuentro con Dios. Jus-
tamente sobre este aspecto
se refirió en varias oportuni-
dades el obispo diocesano re-
calcando que allí: «se sintie-
ron acogidas, interpretadas y
ayudadas tantísimas personas
que acudieron a los monjes con
sus crisis, heridas y pecados.
Aquí muchos escucharon por
vez primera, o volvieron a es-
cuchar,  el «Sígueme» del
Maestro. En estas siete déca-
das cuántas personas se han
sentido amadas, es decir: va-
loradas, comprendidas y con-
fortadas por la hospitalidad,
acogida y ayuda de la comu-
nidad de los monjes -enfatizó
durante su homilía-. Desde los

crotos hasta los altos prelados, pa-
sando por los vecinos de las cha-
cras de la zona, los sacerdotes o las
religiosas heridos y agobiados por
tantas situaciones, laicos y fami-
lias deseosos de crecer en espiri-
tualidad y santidad. ¡Se han sen-
tido amados, sobre todo, por la
alegría y cordialidad con que fue-
ron recibidos! Alegría y cordiali-
dad: marca de fábrica de este mo-
nasterio».

El monasterio de Los
Toldos: ayer y hoy

La historia del Monasterio se
remonta a la década de 1940,
cuando la viuda de Don Caye-
tano Sánchez Díaz, decidió
crear una fundación en honor a
su esposo y construyó un edifi-
cio en donde actualmente fun-
ciona el Monasterio.

Entre otras propiedades, Sán-
chez Díaz había comprado  una

estancia de 3600 hectáreas («La
Ciudadela») que tras su
muerte se dividió en 120
chacras y que ofreció a sus
peones y también a familias
que quisieran adqui-
rirlas. Allí se cons-
truyó una capilla, un
aula y un espacio en
donde vivieron dos
sacerdotes, uno po-
laco y un alemán que
vinieron después de
la Segunda Guerra
Mundial. En el año
1945, este centro fue
bendecido por el
Nuncio y se convirtió en un cen-
tro misional. Sin embargo, al
estar en una zona poco poblada
y poco conectada, quedó sin
funcionar hasta el año 1948, en
donde se funda el Monasterio
Benedictino Santa María de Los
Toldos. 

Cómo llegaron
los benedictinos

Desde 1939 los mon-
jes suizos de Einsiedln
buscaban un lugar para
fundar «un monasterio
de Suiza», donde se ve-
nerara a la virgen ne-
gra. En 1939, se enco-
mendó a dos monjes de
Einsiedeln -los Padres
Leopoldo y Policarpo-
viajar a la Argentina
con la finalidad de bus-
car un lugar apropiado
para fundar un nuevo
monasterio. Los dos
sacerdotes recorrieron

buscando un lugar para fundar
el monasterio varias localida-
des en las provincias de Tucu-
mán y San Luis hasta el año
1947, cuando volvieron sin éxi-
to a Europa. En un viaje que
realizó el Nuncio argentino a
Suiza y en el que se reunió con
esos monjes recordó algunos
años atrás había bendecido un
lugar que podría ser apto para
el monasterio.

Poco tiempo después, exac-
tamente el 3 de mayo del 1948,

llegaron 6 monjes y 6 curas y se
fundó el Monasterio Benedicti-
no Santa María de Los Toldos.
Ellos trajeron como prenda la
imagen de la Virgen Negra que
un hermano la talló con un tron-
co de tilo especialmente para
este lugar.

En la actualidad

Como complemento de la ac-
tividad religiosa, los monjes lle-
van a cabo la actividad agrícola
para financiar las diversas acti-
vidades de la Comunidad Mo-
nástica; cuentan con un tambo
en donde producen dulce de le-
che y queso, que lleva el sello
de la fusión de las recetas de los
colonos holandeses y de los

monjes suizos que poblaron la
zona.

En sus instalaciones disponen
de un ala residencial en donde
se hospedan los monjes de reti-
ro, una escuela agrícola con ca-
pacidad para 30 alumnos inter-
nos, una casa en donde viven
las hermanas benedictinas ubi-
cada en las cercanías del Mo-
nasterio, una hospedería para
personas que quieran realizar
retiros espirituales y el «Museo
del Indio» en donde se exponen
documentos, fotos y objetos,
que muestran las costumbres,
vestimentas y la historia de los
primeros pobladores de la zona.

(Informe: Oficina de Prensa del
Obispado de la Diócesis de Nueve de

julio ‘Santo Domingo de Guzmán’)

El Monasterio de Los Toldos
llegó a su 70º aniversario

Frente del Monasterio de Los Toldos.

Imagen de galería interna del Monasterio.

Imagen interna con los monjes.
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Ante los controles efectuados
en los últimos días en los distin-
tos comercios de la ciudad de 9
de Julio y del distrito y algunas
clausuras aplicadas en aquellos
que no cumplían con las nor-
mativas vigentes, la Directora
de Bromatología de la Munici-
palidad de Nueve de Julio,
Guadalupe D´acunto, brindó
precisiones al respecto e infor-
mó a los comerciantes algunos
aspectos importantes que deben
tenerse en cuenta para la habili-
tación de los mismos.

«Desde nuestra área tenemos
varios canales de comunicación
con el comercio; y los mismos es-
tán dados por la visita que se rea-
liza por asesoramiento, antes que
se inicie el expediente; por habili-
tación, cuando se inicia el expe-
diente; por rutina, y por denun-
cia.  Sobre la primera forma que-
remos hacer hincapié, recomen-
dando a los comerciantes de que
antes de empezar su actividad y se
inicie el expediente, se acerquen a
la Cabina Sanitaria, donde po-
dremos brindarle el asesoramien-
to necesario respecto de la condi-
ciones edilicias que se requieren
para realizar la actividad», deta-
lló la funcionaria, remarcando
que «de esta manera logramos
minimizar los tiempos necesarios
para lograr una habilitación».

Por otra parte, sobre las visi-
tas de rutina, señaló que la Di-
rección de Bromatología «im-
plementa un sistema a través del
cual realizamos al menos una vez
al año la visita a los distintos co-
mercios». Mientras que respec-
to de las denuncias, indicó que
«en algunos casos se trabaja con-
cretamente sobre la misma, mien-
tras que en otros casos, nos han
permitido encontrar otras irregu-
laridades».

«Las denuncias recibidas se han
incrementado notablemente, lo
que entendemos se da a partir de
una mayor confianza, hecho que
ha determinado que los controles

A través de la resolución
167/18 publicada en el Bole-
tín Oficial de la provincia de
Buenos Aires, el Organismo
de control de la Energía Eléc-
trica (Oceba) se toma del artí-
culo 78 de la Ley Nº 11.769,
que dispone que las facturas a
usuarios «deben detallar la in-
formación necesaria y suficiente
que permita constatar al usuario
en forma unívoca el valor de las
magnitudes físicas consumidas».
La medida rige a partir del
miércoles 16 de Mayo. En
este sentido siempre adverti-
mos a los usuarios Bonaeren-
ses y particularmente del par-

La Secretaría de
Cultura, Educación y
Deportes de la Muni-
cipalidad de Nueve de
Julio informa que una
nueva edición del Fes-
tival Provincia Emer-
gente llega a la ciudad
de La Plata los días 8,
9 y 10 de junio y todos
pueden ser parte de
ella. Se buscan imáge-
nes del rock bonae-
rense creadas a través
de la mirada fresca, original y
subjetiva de los jóvenes fotó-
grafos de la Provincia.

Jaqueca

INFORME DE LA DIRECCION DE BROMATOLOGÍA

Controles y clausuras
en comercios

Directora de Bromatología de la
Municipalidad de Nueve de Julio,
Guadalupe D´acunto: «Las
denuncias recibidas se han
incrementado notablemente»

se hayan identificado», puntuali-
zó D´acunto, subrayando que
la tarea del área a su cargo se
complementa con un trabajo de
educación, que se da, entre otros
ejes, con los cursos sobre mani-
pulación de alimentos, «ya que
se encuentra vigente la ley que
establece que toda persona que
manipule alimentos debe contar
con ese curso».

Prevención de
Triquinosis

Respecto de la tarea que se
realiza para el control y pre-
vención de la triquinosis, espe-
cialmente en esta época del año
donde comienzan a realizarse
los chacinados caseros, la Di-
rectora de Bromatología recor-
dó que «todo lo producido para
venta comercial tiene que pasar
indefectiblemente por un mata-
dero autorizado, y luego por Ca-
bina Sanitaria para realizar el vi-
sado de transporte».

En el caso de los chacinados
destinados al consumo hogare-
ño, se recomienda la toma de
una muestra de entraña y que la
misma sea llevada a la Cabina
Sanitaria para ser analizada.

Los análisis se realizan los
días jueves, entregándose los
informes en esa misma jornada.

DEUCO 9 INFORMA: NUEVA RESOLUCIÓN DEL OCEBA (ÓRGANO REGULADOR ELÉCTRICO BA)

Facturas de luz no podrán tener
conceptos ajenos al servicio en Provincia

tido de 9 de Julio, que los con-
ceptos ajenos debían facturarse
por separado, troquelado o
como lo dispusiera la distribui-
dora. Desde 2003 hasta la fecha
insistimos con el reconocimien-
to del derecho Ley 11.769- ar-
tículo 78, haciendo notar que
también la ley 24.240 lo prohí-
be. Asimismo el OCEBA dio
de baja todas las autorizaciones
brindadas hasta ahora por el or-
ganismo.

Queda exento el cobro por
alumbrado público. También,
DEUCO 9 de Julio, recibió va-
rios reclamos de usuarios, denun-
ciando el cobro de conceptos ajenos

al servicio sin la correspondiente
autorización que primaria-
mente fue trasladada la in-
quietud a la Defensoría del
Pueblo de BA, en el seno del
Consejo Asesor de Usuarios
y Consumidores que forma-
mos parte y posteriormente
se presentó ante la justicia el
reclamo pertinente. Tengan
por seguro los usuarios, que
haremos conjuntamente, un
seguimiento estricto del cum-
plimiento de lo ordenado en
la resolución 167/18 de
OCEBA.

DEUCO 9 de Julio.
BA. 16.5.2018.

Convocatoria a fotógrafos: Sacá el
rock de tu ciudad - segunda edición

Las 20 fotografías preselec-
cionadas por el jurado integra-
do por Nora Lezano, Martín

Bonetto y Fernan-
do Dvoskin se ex-
pondrán durante
los días del Festi-
val. El ganador,
que será contactado
previamente, ob-
tendrá una orden de
compra por veinte
mil pesos e integra-
rá el equipo de fo-
tógrafos del Festi-
val Provincia E-
mergente 2018:

una oportunidad única de
convivir, aprender y fotogra-
fiar a la par de profesionales.

Marcelo Biagioni y Néstor Zabale-
ta (foto) anticipan que se vienen te-
mas nuevos y para ello están traba-
jando en nuevas creaciones. Y tam-
bién predicen que pronto habrá no-
vedades. También nos cuentan que
en unos días van  a difundir otro de
los vídeos de los temas que hicieron el
año pasado en el Espacio Cultural La
Fábrica de Casares.
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Por medio de un comunica-
do, el directorio de IOMA in-
formó que a partir del 12 de
abril están recortadas las con-
sultas ambulatorias bajo el con-
venio capitado entre IOMA y
Femeba. Esta decisión, supone
que los trabajadores y sus fami-
lias sólo puedan acceder a un
total de 6 consultas al año.

Según los documentos difun-
didos por la Federación Médi-
ca, el arancel por negativa de
prestación será de $350, que
deberán abonar los afiliados en
forma particular, para cubrir
una consulta básica y no como
un bono diferencial en alguna
categoría.

Desde la Secretaría de Salud
de Suteba provincia de Buenos
Aires, denuncian el recorte y
hacen responsable a las autori-
dades del IOMA de la vulnera-
ción de derechos de los afiliados
a la obra social, que contiene a
muchos docentes y sus familias.

Si bien ya existe el pago de
arancel diferenciado en todas
las prestaciones, con esta nueva
modalidad, una vez que el afi-
liado utilice las 6 consultas, el
resto de los servicios de salud
que solicite o necesite utilizar
no contará con la cobertura de
la obra social, teniendo que
abonar el 100% de la consulta.

En su comunicado, el Frente
de Unidad Docente Bonaeren-
se (FUDB), advierte que el
IOMA tiene la obligación de
garantizar la salud integral de
los trabajadores y trabajadoras
que resultan ser sus afiliados y
exigen la inmediata resolución
del conflicto entre las partes que
«una vez más, toma de rehenes a
los afiliados al Instituto». De no
tener inmediata respuesta, el
Frente de Unidad Docente seña-
ló que llevarán adelante las ac-
ciones legales pertinentes para
«el resguardo colectivo de to-
dos los docentes y sus familias».

La medida de fuerza, es lle-

De acuerdo al convenio sus-
cripto en 2017 por el munici-
pio, continúa aplicándose el
programa que lleva adelante en
territorio bonaerense la Direc-
ción de Trabajo Penitenciario,
en articulación con el Ministe-
rio de Educación de la Provin-
cia, orientado a la recuperación
de tecnología en desuso.

Asimismo, a través de un con-
venio con la Escuela Otto Krau-
se, los residuos informáticos se
aprovechan para fabricar nue-
vas computadoras.

De esta forma, los vecinos de
la comunidad podrán acercar a
la Dirección de Gestión de
Ambiental, de lunes a viernes,
de 7 a 13 hs., en las oficinas de

Programa de recepción
de residuos de aparatos
eléctricos y electrónicos

la citada cartera, sita en el Pa-
lacio Municipal, los siguien-
tes equipos y aparatos para su
recuperación: copiadoras,
fax, teléfonos, televisores,
equipos de comunicación,
amplificadores, pequeños
electrodomésticos, calcula-
doras, radios, reproductores
de video y consolas de vide-
ojuegos, entre otros; o coor-
dinar el retiro al teléfono
610000 interno 162.

IOMA limita la atención de sus
pacientes a seis consultas anuales

vada adelante por la Federación
Médica de la provincia (Feme-
ba), uno de los principales agru-
pamientos de profesionales,
con presencia en 111 distritos
bonaerenses. La entidad recla-
ma por demoras en los pagos de
las prestaciones, que en algunos
casos datan de septiembre del
año pasado de parte de la obra
social del Estado bonaerense.

A raíz de ello, los profesiona-
les nucleados en la entidad li-
mitarán a seis las consultas am-
bulatorias anuales, con un tope
de dos por mes. En caso de su-
perar esa cantidad, cada benefi-
ciario deberá abonar el 100%
de la prestación que necesite.
Tampoco atenderán a los afilia-
dos que no se encuentren en el
padrón online que provee la
obra social.

El titular de Femeba, Gui-
llermo Cobián, aseguró que «el
prolongado atraso y el incum-
plimiento del IOMA de una se-
rie de medidas prometidas,
pone en riesgo la continuidad
del convenio e interfiere en la
normal atención de los benefi-
ciarios, dificultando su acceso a
aquellos prestadores con mayor
deuda acumulada, como ocurre
con las cirugías laparoscopicas
y las prestaciones de alta com-
plejidad, tales como la tomogra-
fía axial computada o la reso-
nancia nuclear magnética».

Además, se quejó porque «los
valores no han tenido ninguna
recomposición desde hace casi
un año y se registra un retraso
en casi el 25% respecto a los

recursos necesarios para afron-
tar el pago de las prestaciones».

Respuesta oficial

IOMA consideró «arbitraria»
la medida, y anunció que rein-
tegrará a los afiliados los mon-
tos que deban pagar por las con-
sultas o prácticas médicas que
excedan el límite impuesto por
Femeba.

La obra social del Estado bo-
naerense consideró «ilegal» la
medida de fuerza, y anunció que
debitará de los pagos a Femeba
el monto total de lo que deba
reintegrarle a sus afiliados. Ade-
más, aseguró que tomará accio-
nes legales contra «toda entidad
que bajo un convenio vigente y
de modo arbitrario modifique
las condiciones o requisitos de
atención al afiliado».

Autoridades de IOMA ase-
guraron a través de un comuni-
cado que la obra social «está
realizando el pago de las presta-
ciones de acuerdo al procedi-
miento específicamente previs-
to», y sostuvieron que «en las
últimas semanas la obra social
ha regularizado su ciclo de pa-
gos con la entidad, subsanando
todo inconveniente producido
por demoras en la cadena de
liquidaciones».

Queja docente

El Frente de Unidad Docente
Bonaerense (FUDB) se quejó por
el recorte de las prestaciones y
aseguró que «esta medida perju-
dica a miles de docentes, sus fa-
milias y otros trabajadores».

«Hacemos responsables a las
autoridades del IOMA de la
vulneración de derechos. Ante
esto exigimos la inmediata re-
solución del conflicto entre par-
tes que, una vez más, toma de
rehenes a los afiliados al Insti-
tuto», señaló el FUDB.

(DIB) JG

Acciones legales. IOMA tomará
medidas contra el grupo de
profesionales

Si bien ya existe el pago de arancel diferenciado en todas las
prestaciones, con esta nueva modalidad, una vez que el afi-
liado utilice las 6 consultas, con un tope de 2 por mes, el
resto de los servicios de salud que solicite o necesite utilizar
no contará con la cobertura de la obra social, teniendo que
abonar el 100% de la consulta.
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Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a jueves, de 8 a 9 de la mañana,
con la conducción de Carlos Graziolo.

Por la FM 106.9 y su repetidora

de Facundo Quiroga 95.7

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación

Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

En el hospital municipal «Julio Ra-
mos» de Carlos Casares robaron hace
unos días un monto superior a $
178.000 que represen-
tan 85 vacunas para evi-
tar la meningitis (que
tienen un costo de 2.100
pesos cada una). Desde
el nosocomio informa-
ron que «no había nin-
guna puerta forzada» y
procedieron a cambiar
la cerradura.

«El Ministerio de Salud incorporó esta
vacuna hace alrededor de 1 año y medio.
Lo llamativo es que esta dosis se vencía
en junio, por lo cual muchas dosis no se
van a poder utilizar. No había ninguna

Días atrás, a través de la Resolución 1320, la Dirección General de Cultura
y Educación de la Provincia de Buenos Aires, resolvió establecer como sede de
la Jefatura de la Región Educativa 15 de Gestión Estatal y Gestión Privada a
Nueve de Julio, en base a la decisión de establecer una nueva reorganización
del sistema educativo provincial, favoreciendo su descentralización. La mis-
ma, funcionará, desde los próximos meses en dependencias de la Jefatura
Distrital de Nueve de julio, sita en Libertad y Ramón N. Poratti.

Carlos Casares: robaron más
de 178 mil pesos en vacunas
del hospital municipal
La jefa de vacunación delLa jefa de vacunación delLa jefa de vacunación delLa jefa de vacunación delLa jefa de vacunación del
nosocomio informó lanosocomio informó lanosocomio informó lanosocomio informó lanosocomio informó la
faltante de 85 vacunas parafaltante de 85 vacunas parafaltante de 85 vacunas parafaltante de 85 vacunas parafaltante de 85 vacunas para
evitar meningitis que tienenevitar meningitis que tienenevitar meningitis que tienenevitar meningitis que tienenevitar meningitis que tienen
un valor de $2.100un valor de $2.100un valor de $2.100un valor de $2.100un valor de $2.100

puerta forzada. Nada Llamativo. Es
lamentable y es la primera vez que
ocurre algo así en nuestro servicio»,
afirmó la jefa de vacunación, Dra. Ni-
dia Rojas.

Además explicó que «van a colocar
cámaras y solamente vamos a contar
con llaves del vacunatorio las dos en-
fermeras que están y yo». Y destacó
que «enseguida dimos aviso a Región

Sanitaria II y nos
mandaron en esta
primera tanda 20 do-
sis. Este hecho ocu-
rrido se elevó al Mi-
nisterio de Salud de
la Provincia y de Na-
ción y nos van a
mandar el resto de las
dosis que teníamos».

En paralelo, se realizó la denuncia
policial y tomaron declaración inda-
gatoria a todo el personal de enferme-
ría, administrativo, de limpieza y a la
jefa del área de vacunación.

Nueve de Julio será sede de la
Jefatura de la Región Educativa 15

Barroso no va a Quiroga
porque queda lejos o tenga
una inquina especial con la
localidad. No. Nada de eso.
En realidad no va a ningún
lado y es un secreto a voces,
intramuros y extramuros,
que no ve la hora de termi-
nar su mandato. Está agobia-
do y la función que le asig-
nan a Barbieri no es más que
la de ‘Intendente paralelo’.
Barroso es, un empleado mu-
nicipal jerarquizado.

Como un derrame natural
-y perjudicial- tampoco los
funcionarios que ocupan se-
cretarias y direcciones  son proclives a
salir de la ciudad cabecera y los recla-
mos de las localidades se suman por do-
cenas. «Todo es para Nueve de Julio» se
quejan y con razón y a Quiroga, por
caso, le sobran ejemplos y motivos para
sentirse discriminada y abandonada.

La última visita de la gobernadora Vi-
dal a Nueve de Julio -visitó el Centro de
Monitoreo como excusa- no fue más que
una ‘invitación’ para que Barroso fuera
por la reelección, pero el contador se
niega, porque parece que la situación lo
ha superado, lo incomoda, lo agobia.

Dos de las fotos que acompañan esta
nota corresponden a la más reciente apa-

Intendente paralelo
Viene de Tapa, Col. 4

rición pública de ambos funcionarios la
tarde del pasado miércoles 23, al dejar
inauguradas las 18 nuevas luminarias
led en el sector interno del Playón Poli-
deportivo Municipal, obras que com-
plementan la iluminación del perímetro
de ese espacio público. Allí en la charla
con vecinos y medios de prensa Barbieri
luce más distendido, como disfrutando
de ese hecho político; por el contrario el
rostro de Barroso parece indicar lo con-
trario. Pero nada de eso es relevante.
Son sólo apreciaciones del escriba.

La otra historia ocurre ahora en el
Concejo Deliberante. El Pro pierde -
resigna- a su mejor espada. A Barbieri lo
reemplaza Diego Spinetta. Veremos
cómo se las arregla para conducir su
propio bloque y el de Cambiemos en
general. Por lo pronto viene arrastrando
los cuestionamientos que desde el pro-
pio comité radical le disparan  Battiste-
lla y su gente por la falta de exposición y
debate en la casa de la calle Tucumán.

Mientras tanto, ahora ya lo saben, te-
nemos dos intendentes: el votado y el
paralelo.Distensión. Barbieri dialoga con vecinos.

Agobio. Barroso y los grabadores.
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Fue lanzado por IAME en
1952, convirtiéndose en
el primer vehículo de la

Industria Nacional fabricado a
gran escala. Fuerte y confiable

fue el compañero ideal de tra-
bajo en el campo argentino. El
Rastrojero fue, es y será una
marca registrada dentro de la
historia de la industria automo-

triz de Argentina.
Confiable, económico, robus-

to y con una gran capacidad de
carga, fue un gran aliado de la
clase trabajadora durante sus
casi 30 años de producción.

Sus autopartes eran fabrica-
das con la precisión de los ma-
teriales para aviones, e incluso
una partida incluyó material
aeronáutico, pero el día que se
presentó en sociedad no conta-
ba con sus vidrios parabrisas:
todo eso, y mucho más, le pasó
al Rastrojero, un vehículo em-
blemático para los argentinos,
que cumplió 66 años. Fabrica-
do desde 1952 hasta 1979, su
nombre fue elegido con la mis-
ma simpleza que tenía su dise-
ño, ya que se lo bautizó así por-

que estaba «preparado para an-
dar en los rastrojos».

Fue hijo de la misma fábrica
de la que salieron el auto Justi-
cialista y el avión Pulqui. Se
trataba de IAME (Industrias
Aeronáuticas y Mecánicas del
Estado), creada en 1927 bajo el
nombre de Fábrica Militar de
Aviones y a la que Juan Perón
rebautizó al querer producir au-
tos en la Argentina. «General,
si usted me permite, yo le voy a
fabricar automóviles en su
país», le dijo el brigadier Juan
Ignacio San Martín, director del
IAME en ese momento, ante la
desesperación de Perón por la
negativa de las automotrices in-
ternacionales de instalarse aquí.

El origen de este vehículo
surge de una compra fallida.
Resulta que, durante la época
de Perón, la idea era mecanizar
al agro. En 1950, el Instituto
Argentino para la Promoción
del Intercambio (IAPI) impor-
tó de los Estados Unidos 2500
tractores Empire, rezago de la
Segunda Guerra Mundial.
Como los tractores estaban di-

señados para el acarreo de ar-
mamento y no para tareas agrí-
colas, produjeron numerosos
accidentes que llevaron al go-
bierno a retirarlos de circula-
ción ¿Qué hacer entonces con
los motores de esos 2500 trac-
tores inútiles? Fue ahí cuando
surgió la idea de Raúl Salvador
Gómez, un chaqueño que pasó
a la historia como el ingeniero
aeronáutico que en solo 87 días
diseñó el Rastrojero. Los técni-
cos reutilizaron piezas centra-
les del tractor Empire, como el
motor a nafta, el embrague, la
caja de velocidades y la colum-
na de dirección. El resto del
vehículo fue diseñado por el

EL INOLVIDABLE RASTROJERO CUMPLIÓ 66 AÑOS

Nacido por error terminó siendo uno de los
autos más emblemáticos de la Argentina

Aviso de Rastrojero publicado en noviembre de 1954
Estampilla postal del Rastrojero
lanzada en 2004.Otras de las publicidades del Rastrojero.

El lanzamiento oficial fue el 1 de mayo de 1952.
Un Rastrojeron en Quiroga, el de Miguel Leguizamón.
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equipo técnico de Gómez.
La idea era presentarlo el Día

del Trabajador. Por eso se em-
pezó una carrera en la que pasó
de todo: como no tenían matri-
cería ni instrumentos de medi-
ción y control, debían traer
todo de los hangares de los
aviones. Solo cinco personas
formaban el equipo. Eran inge-
nieros aeronáuticos y dormían
cuatro horas por día en el mis-
mo taller donde trabajaban. Así
y todo, cumplieron los deseos
de Perón y llegaron a tiempo,
pero hubo un detalle: el primer
Rastrojero presentado al públi-
co no tenía los vidrios en sus
parabrisas. «Nadie lo va a notar
desde lejos», dijeron.

Fue uno de los primeros ve-
hículos que se hizo en el mundo
fuera de los Estados Unidos y
Europa. Para 1953 empiezan a
salir los primeros Rastrojeros
en serie. Ese año se hicieron
1080; en 1954, 2081 (ya 800
con motor Diesel) y en 1955,
3337 (ya todos Diesel). Todo
lo que se hacía se vendía por
concesionarios mitad públicos
y mitad privados, mediante un
sistema de créditos accesibles.
En los 60 las ventas rondaron
las 3000 y 4000 unidades anua-
les, pero la explosión llegó en
1975, cuando se vendieron
12.021.

Se vendía tanto que la idea
fue seguir produciéndolo, pero
era un vehículo que tenía una
estética que no era de lo más
moderna. Aunque contaba con
otras ventajas: en la década del
50 el consumo de una camione-
ta Ford era de un litro cada 7
kilómetros, mientras que el
Rastrojero gastaba un litro cada
15 kilómetros (y llevaba gasoil,
que costaba un quinto de lo que
valía la nafta).

Su precio también era «gaso-
lero». Según la revista «Auto-
motores argentinos», en 1961
el Rastrojero D4M Diesel cos-
taba $296.180 moneda nacio-
nal, mientras que una Ford

F100 valía 427.100 pesos mo-
neda nacional. Además de trans-
formarse en un emblema de la
industria nacional, fue un utili-
tario rústico y eficiente para el
transporte de hasta media tone-
lada, aunque lo cargaban con
más; apto para el desplazamien-
to sobre tierra y barro y regular
desempeño sobre pavimento.

La idea era modernizarlo,
pero entre ese plan y la realidad
pasaron casi 10 años. El nuevo
modelo sale en 1966 bajo el
nombre de Rastrojero Caburé.
Ya para ese entonces había au-
tomotrices extranjeras que fa-
bricaban en el país (como Ford
y Chevrolet), por lo que el ve-
hículo tenía que ser competiti-
vo. Fueron dos años de ensayos
técnicos con 100 mil kilóme-
tros de prueba. A principios de
los 70 se lanza el Rastrojero
Cono Sur, solo para taxi.  Y
después el Camión Frontal -li-
viano, que tenía la caja como la
del tradicional, pero la punta
como un camión- con  una ver-

sión cerrada y otra con venta-
nas en la caja.

Pero esta historia no tuvo un
final feliz. Luego de haber ven-
dido 136.416 unidades en sus

casi tres décadas de vida, el 24
de julio de 1980 la aventura lle-
gó a su fin. Ese día se cerró la
empresa que lo fabricaba debi-
do a una intervención en la que

se decidió liquidarla. «Se argu-
mentó que ya había cumplido su
ciclo y que el Estado no debía con-
tinuar fabricando automóviles. Se-
guía siendo rentable, porque se ven-
día todo lo que fabricaba y, de he-
cho, durante muchos años alimen-
tó con recursos a la fábrica de avio-
nes», cuenta Facundo Picabea,
investigador del Conicet y doc-
tor en Ciencias Sociales.

La liquidación no le salió gra-
tis al Estado, porque había mu-
chos compromisos contraídos.
Uno de ellos, por ejemplo, fue
el firmado en 1976 con Peugeot
para diseñar una línea del «nue-
vo Rastrojero». Eso nunca vio
la luz y, al concluir las opera-
ciones se le debió pagar una
millonada a la automotriz fran-
cesa por todo lo que había desa-
rrollado en vano. «Se gastó una
fortuna para cerrar esa planta, y la
pagó íntegramente el Estado -
cuenta Picabea-.  La fábrica la
querían cerrar desde 1955, pero
siempre mandaban a un ingeniero
al que le daba lástima bajarle la
cortina a semejante monstruo de la
industria nacional. Un día envia-
ron a un contador que sólo miraba
los números y la cerró sin vueltas».

En Quiroga, Miguel Leguizamón con la unidad de su propiedad con la que trabaja.
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Otros tiempos. Battistella y Barroso, la noche triunfal de 2015

Agustín Rossi: «ir al FMI es profundizar la
crisis: más deuda, más ajuste y mayor
recesión».

40años

El Diputado Nacional Agustín Rossi: El diputado nacio-
nal por Santa Fe y presidente del Bloque de Frente para la
Victoria, Agustín Rossi, realizó  sucesivas visitas en el territo-
rio de la cuarta sección electoral bonaerense, que incluyó las
cabeceras de los distritos de  Chacabuco, Chivilcoy, Alberti,
Junín, Los Toldos, Carlos Casares, Lincoln y Nueve de Julio,
entre el viernes 11 y el
domingo 13 de mayo.
En Lincoln, Carlos
Casares y Los Toldos
estuvo acompañado
por Marcelo Arriza-
balaga, referente lin-
queño del Partido So-
lidario (Psol).

En Nueve de Julio
declaró que: «la prin-
cipal inquietud que ve-
nimos recogiendo de los
vecinos del interior del
país tiene que ver con la
situación tarifaría, la
realidad de que las mis-
mas son impagables y
que no pueden sostener-
se más, a lo que se su-
man otras cuestiones
puntuales como la de los
trabajadores del Banco Provincia o la de los farmacéuticos, ante la
posibilidad de que Farmacity desembarque en el territorio bonae-
rense» a lo que agrego que:  «el  común denominador que se da en
el país es la cuestión económica y la preocupación que ha generado
el acuerdo del Gobierno Nacional con el Fondo Monetario Inter-
nacional», subrayo. Conforme a la opinión de Rossi, «ir al
FMI es profundizar la crisis: más deuda, más ajuste y mayor
recesión», y agregó: «por eso decimos que el acuerdo con el Fondo
tiene que debatirse en el Congreso de la Nación, donde están los
representantes del pueblo».

Rossi dijo además que los dirigentes del comercio y de la
industria les transmitieron sus inquietudes y dijo que: «la
incertidumbre es la palabra que más describe la situación de los
argentinos a partir de la crisis económica a la que nos llevó el
gobierno», y agregó que: «cuando se escuchan stand by, FMI,
suba de tipo de cambio, lleva a recordar las crisis anteriores. Este
camino elegido por el gobierno profundizará la crisis porque
significa más recesión económica. El Fondo siempre aconseja lo
mismo, intentarán privatizaciones, flexibilización laboral, achi-

POLITICA

Volvieron las visitas

«Gran parte de la dirigencia de la UCR
ha sido sumamente complaciente con el
gobierno «de turno»: dijo el ex intenden-
te Walter Battistella y agregó: «muchas
veces priorizando aspiraciones persona-
les por sobre cualquier posibilidad de de-
bate. Battistella ha reiniciado claramente
la actividad política marcando diferen-
cias con el bloque de concejales de su
partido (UCR) y el rol del partido en el
frente electoral Cambiemos. En paralelo
la Agrupación «Raúl Alfonsín» que él li-
dera salió a responderle al diputado pro-
vincial Mauricio Vivani  a través de una
carta pública titulada «Un poco más de
respeto Sr. Diputado» donde, le pega fuerte al macrismo y al destinatario de la misiva le dice:
«dedíquese a legislar, ya que hasta hoy, desconocemos su labor legislativa, la cual es casi nula. Usted le está
resultando muy caro a la Legislatura de la Provincia». También se mencionó que «aquí gobierna el Pro; la
UCR es un convidado de piedra. Ninguna de las decisiones del gobierno municipal es consensuada con el
radicalismo, reducido a un levantamanos automático en el Concejo Deliberante, funcionando como una
escribanía. A eso ha quedado reducida la UCR».

Todo arrancó cuando Battistella consideró sobre el Ejecutivo que encabeza Mariano Barroso que
«hay desorden a la hora de implementar las obras públicas por falta de planificación». En otro orden, el ex
jefe comunal planteó diferencias en el tratamiento del proyecto de Resolución del Cierre de las
Escuelas en el ámbito rural y en el distrito cabecera. «Para nosotros es una falta grave, donde hay un
niño hay un derecho.

Vivani recogió el guante: «En momentos en que el país nos demanda compromiso y trabajo en conjunto
para poder hacer frente a las problemáticas coyunturales, observamos en el ex Intendente Municipal Walter
Battistella con ánimo de hacer daño y muchas mentiras; la que habla de una persona llena de rencor, que
aún no asimiló la derrota del 2015 y que sigue rodeada de quienes lo llevaron a esa derrota».

Vivani también le reprochó que: «durante su gobierno se cerraron más de 7 escuelas y jamás se lo
escuchó decir absolutamente nada, avalando las políticas del entonces gobernador Scioli»,

Para Vivani: «es preocupante que entre tantas mentiras, manifiesta que en el municipio está depositado
el dinero para ejecutar 200 viviendas y que el Intendente no sabe cómo hacerlas. Eso habla de su total
desconocimiento del manejo administrativo, ya que el dinero para cualquier obra viene asignado en
partidas y una vez que se van ejecutando las etapas», dijo al tiempo que le recordó que «en los próximos
días se van a ver finalizadas las primeras 25 viviendas, más del doble de lo que él hizo en 10 años».

«Por ese desconocimiento de cómo administrar un municipio, es que nos dejó a los nuevejulienses 22
millones de deuda, sin maquinaria, sin vehículos para que se movilicen sus empleados; sin obras, sin
planificación, un municipio que sólo prestaba los servicios básicos y que no sólo fue sancionado por el Concejo
Deliberante, sino también por el Tribunal de Cuentas de la Provincia», replicó Vivani.  Por último, resaltó:
«Batistella  miente descaradamente cuando dice que algunas de las obras que se están ejecutando fueron
proyectos de su gestión. Cuando entregó el municipio no había un sólo proyecto presentado, y lo desafío
públicamente que me diga uno sólo que haya estado presentado en Nación o Provincia».

El Director de Educación San-
chez Zinny: de visita en Nueve de
Julio, el Director General de Cul-
tura y Educación de la Provincia
de Buenos Aires, Gabriel Sán-
chez Zinny  elogió a la gestión
comunal local «por haber puesto
gran parte del eje de su gestión en
la educación, lo que queda de-

mostrado por las inversiones rea-
lizadas en infraestructura y la
creación de una dirección especí-
fica para el área educativa». San-
chéz Zinny llegó el jueves 10 de
mayo, se reunió con el inten-
dente Barroso, funcionarios de
su gabinete, la Inspectora Jefe
Distrital, Liliana Vallabriga;

concejales, consejeros escolares
y autoridades educativas y lue-
go recorrió distintos estableci-
mientos educativos. «Dialoga-
mos sobre las políticas educativas
que se desarrollan en 9 de Julio  y
el compromiso que hemos asumi-
do a través del Fondo Educativo,
que se ha invertido en distintas
escuelas desde el año  2016 a la
fecha» dijo Barroso al resumir la
visita del funcionario.

Intendente Mariano Barroso y Director General de Cultura y Educa-
ción de la Provincia de Buenos Aires, Gabriel Sánchez Zinny.
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Diputado Vivani. Crítico y criticado

A propósito de las últimas declaraciones públicas del Diputado del Pro Mauricio Vivani, le
solicitamos tenga un poco de respeto y concentre sus energías en legislar, cosa que poco ha
hecho hasta nuestros días.

Es verdad sabida que para Mauricio Macri y, en general para el Pro, Cambiemos ha sido una
alianza electoral exitosa pero, no se ha constituido en una alianza de gobierno porque el Pro
detesta al radicalismo, partido con el cual tiene fuertes disidencias y contradicciones. Fijémo-
nos lo que ha sucedió en estos días, el gobierno decidió recurrir al FMI y los dirigentes radicales
se enteraron después de que se tomó la decisión.

Esto ocurre, también, en el ámbito de la Provincia de Buenos Aires y más fuerte aún, en 9 de
Julio. Aquí gobierna el Pro; la UCR es un convidado de piedra. Ninguna de las decisiones del
gobierno municipal son consensuadas con el radicalismo, reducido a un levantamanos automá-
tico en el Concejo Deliberante, funcionando como una
escribanía. A eso ha quedado reducida la UCR.

El Dr. Vivani debería tener memoria y ser más agrade-
cido, ya que gracias al esfuerzo militante del Dr.Battistella
y muchos correligionarios, el Cdor. Barroso llegó a ser
Intendente y Vivani, Diputado Provincial. Mientras el
Pro pagaba a personas que repartían boletas (ya que no
tienen militantes para hacerlo) el radicalismo en la calle
trabajaba para que se lograra el triunfo electoral. Produ-
cido éste, el Pro se alió con el kirchnerismo local en el
HCD, para poder gobernar.

Algunos de sus funcionarios y concejales acusaron al
Dr. Battistella de robarse 20.000.000 de pesos. ¡Sí! La
misma persona que los ayudó a ganar. Calumniaron a
más no poder y se apropiaron de las políticas positivas de
la gestión radical: pavimento, luminarias, cloacas, espacios verdes y dejaron caer otras (recolec-
ción de basura, barrido, salud, etc.), haciendo, hasta acá una muy mediocre gestión para
aquellos que propugnaban un gran cambio para 9 de Julio. ¡Una gran mentira!

Lo que si cambió, negativamente, es el trato para con los vecinos. El Intendente no recorre la
ciudad ni sus localidades, no atiende a la gente y no soluciona problemas. Sus funcionarios son
iguales, o peor. Y algunos hasta se animan a patotear a los vecinos.

Recordemos que muchas de las obras inauguradas por el Cdor. Barroso fueron gestionadas y/
o planificadas por el Dr. Battistella, quien gobernó durante 10 años en un contexto provincial y
nacional totalmente adverso: Kirchner, Sola y Scioli.

Por ponerse del lado de la gente de 9 de Julio, en el caso de las famosas retenciones, a 9 de Julio
se lo castigó con falta de obras. Por eso, se construyó un modelo en el que la mayoría de las
políticas se implementaron con recursos propios. ¡Qué fácil es gobernar cuanto tenés al gobier-
no nacional y provincial como amigo!

En este contexto, tanto Vivani como el Intendente y los concejales, aliados al kircknerismo,
no dejaron de poner trabas al gobierno radical. ¿O se olvida, Sr. diputado?

El Dr.Battistella fue echado por el Pro por no compartir las políticas insensibles de salud del
gobierno de la Provincia de Bs As. Es decir, por no pensar como el Pro. Lo mismo que está
sucediendo en nuestro Municipio. ¿O van a negar que persiguen a los empleados que no
entraron con el Pro o no comulgan con sus ideas?

Sr.Vivani: dedíquese a legislar, ya que hasta hoy, desconocemos su labor legislativa, la cual es
casi nula. Ud. le está resultando muy caro a la Legislatura de la Provincia.

Ni siquiera sale a defender las políticas de ajuste, como el tarifazo o los cierres de escuelas,
fusión de cursos, etc. ¿ Tiene miedo al debate? ¿ No le da un poquito de vergüenza que los
legisladores radicales tengan que defender el brutal ajuste de las tarifas de los servicios públicos
y Ud. se calla la boca?

Por favor, Diputado, llámese a silencio y respete el gran legado del gobierno radical que, en el
medio de la adversidad, con muchos errores y carencias seguramente, pero con compromiso y
profunda convicción, mejoró la calidad de vida de nuestros vecinos.

El Pro está muy lejos de eso. Y ustedes lo saben.
Un poco de respeto, por favor.

Agrupación Raúl Alfonsín

POLITICA

La carta completa

Un poco más de respeto Sr. Diputado
Los créditos hipotecarios

UVA, que reactivaron el mer-
cado inmobiliario en 2016 y
2017, están virtualmente «con-
gelados» por los bancos y algu-
nas operaciones no lograron
concretarse como consecuencia
de la disparada del dólar y de la
incertidumbre que reina  a raíz
de las últimas medidas econó-
micas.

Según el diagnóstico que rea-
lizaron operadores inmobilia-
rios de la provincia, el panora-
ma es preocupante: aseguraron
que no se otorgan nuevos crédi-
tos, que crece la incertidumbre
y que algunos compradores de-
bieron «echarse para atrás» ante
la fuerte suba de la moneda ex-
tranjera en el marco de un mer-
cado dolarizado.

El presidente del Colegio de
Martilleros y Corredores Públi-
cos de la Provincia, Juan Car-
los Donsanto, señaló que «el
dólar subió un 30% en el transcur-
so del primer cuatrimestre del año»
y por ende los inmuebles en pesos,
cuando las operaciones -desde que
se aprueba el crédito hasta que se
concreta- tardan unos 120 días. Es
decir, quien co-
menzó con la tra-
mitación un 3 de
enero con un dó-
lar a 18,78 podría
finalizarla hoy
con una cotiza-
ción cercana a los
24".

Y como el
mercado está dolarizado, pero
los créditos son en pesos, surge
una diferencia importante en el
valor del inmueble, que se com-
plica cubrir, mientras crece la
incertidumbre ante una constan-
te variación de la moneda ex-
tranjera. Pero además, en aque-
llos créditos ya otorgados, «la
modificación del valor de la di-
visa complicó el cierre de las
operaciones».  Además el pre-
sidente de la Cámara Inmobi-
liaria Argentina, Alejandro
Bennazar, sostuvo que tras el
salto abrupto de la divisa esta-
dounidense, la mitad de los to-

Se congelaron los hipotecarios
y hay operaciones caídas por
la disparada del dólar

madores de créditos hipoteca-
rios no pueden concretar la ope-
ración.

Muchos consultados (inmo-
biliarias, bancos, clientes) han
coincidido que muchas opera-
ciones se cayeron. Hay casos de
compradores que han desistido.
En otros los créditos se parali-
zaron, y los que ya estaban otor-
gados siguen su marcha, aun-
que no sin dificultades. Tam-
bién se intenta  llegar a un acuer-
do y la diferencia que surge re-
partirla al medio, entre com-
prador y vendedor, pero por su-
puesto no siempre se acepta

La demora,
otro problema

Los operadores coincidieron
en cuestionar los plazos de otor-
gamiento de los créditos, que
según aseguraron van de 90 a
120 días. Y pidieron que las
entidades encuentren los meca-
nismos para acelerarlos. «Pero
no sólo es lo que tarda el banco,
sino que después se demora un mes
más por la escrituración y mien-

tras tanto el dólar
sube», indicó el
titular de la Cá-
mara Inmobilia-
ria Bonaerense
(CIBA) Marcelo
Babenco. «El Go-
bierno provincial
podría colaborar,
por ejemplo, para

que se expida más rápidamente la
documentación que necesita el es-
cribano como la certificados de do-
minio, de inhibiciones y catastra-
les», agregó.  Además, los ana-
listas advirtieron que una posi-
ble modificación en las metas
de inflación anunciadas por el
Gobierno también tendrá reper-
cusiones en lo que respecta al
coeficiente UVA, que se ajusta
al índice de precios. En ese sen-
tido, el temor por una dispara-
da en el valor de las cuotas men-
suales también genera cautela
entre los potenciales tomado-
res de crédito.

Los analistas advirtieron
que una posible modificación

en las metas de inflación
anunciadas por el Gobierno

también tendrá repercusiones
en lo que respecta al coeficiente

UVA, que se ajusta
al índice de precios.
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Tanto en ciudades turísticas
como Mar del Plata o Tandil,
en otras vinculadas fuertemen-
te al campo como Nueve de Ju-
lio, Bolívar, Lincoln ó Pehua-
jó, hasta algunas del conurba-
no, el cierre de comercios o la
búsqueda de una estrategia para
evitarlo, comenzó a acelerase
en el último tiempo. Por eso,
entre los caminos utilizados es-
tán los de cambiar de rubro o
bien mudarse del centro de las
localidades a zonas periféricas
para intentar bajar los costos.

En Bolívar, centro de la pro-
vincia de Buenos Aires, en lo
que va del año alrededor de 30
comercios cerraron sus puertas,
lo que sumado al medio cente-
nar de 2017, arroja una cifra
muy preocupante. Además del
explosivo combo –inundacio-
nes-sequías que vive la región,
las subas de tarifas y el aumento
de los costos (alquiler y pro-
ductos) impactaron de lleno en
las arcas de las pymes.

«La situación es muy compleja.
A un sector le impacta el tarifazo,
sobre todo a carnicerías, helade-
rías o panaderías. Pero a otros,
como los textiles, los afecta por-
que la gente deja de comprar por-
que se está achicando», explicó el
titular del Nucleamiento Em-
presarial del Noroeste bonae-
rense, Ricardo Sacco. En ese

TARIFAS Y CAÍDA DE VENTAS

El tarifazo y la suba de costos
golpean duro en el comercio
del interior
El tarifazo de luz y gas, la caída en las ventas y la
fuerte suba de los costos impactan de lleno en los
pequeños comercios del interior de la provincia de
Buenos Aires, y de acuerdo a relevamientos, son
varios los negocios que debieron bajar sus persianas
en los últimos meses.

sentido, el dirigente contó que
este panorama se convirtió en
una de las preocupaciones que
analiza cada mes la entidad que
nuclea a 35 cámaras de comer-
cio e industria.

En Mar del Plata, una las ciu-
dades con más desocupación en
la provincia, también se encen-
dieron las alarmas en los últi-
mos meses y esperan «un in-
vierno crudo». Desde la CGT
Regional, indicaron que cerra-
ron más de 40 comercios en
Juan B. Justo, entre ellos uno
con 40 años de trayectoria y
otro de 27 años de antigüedad.

Ante la crisis surgen diferen-
tes estrategias para subsistir:
«Estamos viendo que hay muchos
comercios que optaron por pasar a
un local más pequeño o trasladar-
se a zonas más alejadas del cen-
tro», sostuvo el dueño de una
mueblería en Trenque Lau-
quen. Al tiempo que reconoció
que son momentos en donde la
gente (empleador y empleado)
hasta se resigna a ganar menos
pero conservar su trabajo. «Lo
que sí queda claro es que no hay
perspectivas de incorporar perso-
nal», agregó.

Otra ciudad que también re-
gistra cierres es San Pedro, con
una treintena de locales en el
primer trimestre del año. En
Bragado, de acuerdo a un estu-

dio de la cámara local, el 60%
de los comercios del centro que
cerraron lo hicieron para irse a
montarlo en las zonas periféri-
cas o en sus propias casas, para
achicar gastos. Sin embargo, el
40% restante directamente bajó
las persianas.

La cadena de electrodo-
mésticos Musimundo, con
una veintena de sucursales en
el interior bonaerense, cerró
en las últimas horas diez de
sus sucursales, lo que provo-
có temor entre los trabajado-
res del sector de comercio.

La cadena propiedad del
Fondo «Pegasus», la misma
que Farmacity y Freddo, ce-
rró las sucursales de Braga-
do, Chivilcoy, Pehuajó y
Trenque Lauqen, por lo que
unos veinte trabajadores que-
daron en la calle. Si bien la
empresa no emitió un comu-
nicado, se estima que aque-

Impacto. Una escena habitual en la vida comercial de la región.

BRAGADO, CHIVILCOY Y PEHUAJÓ

Preocupación por el cierre de
varias sucursales de Musimundo
en el interior de la provincia

llos clientes que hicieron com-
pras allí y tienen que seguir pa-
gando las cuotas lo podrán ha-
cer ya que algún empleado que-
dará en la sucursal.

En el caso de Bragado, donde
serán despedidos siete emplea-
dos, el intendente Vicente Ga-
tica dijo que el cierre de fran-
quicias es una política comer-
cial que ha tenido la empresa en
todo el país. Frente a ello, indi-
có que la Municipalidad se ha
puesto en comunicación con los
despedidos e intentará «conte-
nerlos», aunque aclaró que «el
Estado no está para tener más
empleados».

En Pehuajó, en tanto, la me-
dida tomó por sorpresa. De
hecho, en la mañana del 9 de
mayo la sucursal, ubicada en
pleno centro, amaneció cerra-
da y con un cartel en el que
figuraba un teléfono 0810
para hacer consultas.

También en Chivilcoy,
donde los cuatro despedidos
recibieron las indemnizacio-
nes, la caída de las ventas y el
aumento de las tarifas son dos
de los puntos que llevaron al
cierre de la sucursal, de acuer-
do a los trascendidos.

(fuente: DIB)

Las profesoras Nancy Rodrí-
guez y Victoria Mena, en diálo-
go con ‘La Ventana radial’ ex-
plicaron que el martes 29 de

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través de la Direc-
ción de Gestión Ambiental, efectuó en el mes de mayo una
nueva venta de residuos reciclables, totalizando en lo que va
del presente año más de 120.000 Kg.De esta manera, tenien-
do en cuenta los promedios de venta diaria, se ha llegado ya a
casi al doble de lo vendido en el año 2017.

Recolección de sangre en el
Instituto ‘Mariano Moreno’

mayo se realizará una colecta
de sangre en la Escuela Secun-
daria n° 11 «Mariano Moreno»
de Facundo Quiroga, bajo el
lema ‘Donar sangre salva vidas’.
En la entrevista explicaron que
la idea  surgió del grupo de estu-
diantes del segundo curso en la
búsqueda de acciones solidarias
que puedan ayudar a otros.

Asimismo contaron  de la ca-
minata saludable que desde el
propio colegio partió el jueves
24 a las 9 hs. recorriendo la lo-
calidad y con un alto en el mon-
te de ‘Chirico’ para dar a cono-
cer los beneficios de la camina-
ta como medio permanente de
ejercicio evitando la vida seden-
taria, que es uno de los factores
de riesgo para padecer diversas

enfermedades. «Un cuerpo que
no realiza actividad física no lo-
gra disfrutar a pleno de la vida,
de una manera sana y equilibra-
da»,  recordaron Mena y Rodrí-
guez, que se ocuparon de re-
marcar dos cosas: la  importan-
cia de realizar ejercicio físico
habitual y que la idea de reco-
lección de sangre había partido
de jóvenes de la localidad.

Volviendo al motivo princi-
pal de la entrevista: La iniciati-
va de estos chicos de Quiroga
nos genera confianza en un fu-
turo; se comienza por esto, ser
solidario a través  de las necesi-
dades de otros –que tal vez pue-
dan ser las propias- y después se
toma conciencia y se forma par-
te del cambio.

Nueva venta
de reciclables
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Se disputó una nueva fecha, la sexta del calendario, el do-
mingo 20 de mayo en Toay (La Pampa). Ganó Francisco
Hernández en 18 vueltas en 25’30" 003 y Emmanuel Novo se
ubicó quinto con un tiempo de 25’31" 1848, una diferencia de
1"845.

El piloto quiroguense venía de un sexto puesto en la com-
petencia desarrollada en La Plata el 29 de abril pasado.

El campeonato: Lo encabeza Lucas Granja con 243
puntos. Emmanuel Novo se ubica noveno con 156
unidades.

La próxima: Será en el autódromo Roberto José
Mouras de La plata el domingo 3 de junio.

Quinta Fecha (28.04.2018)
Quinta División
Once Tigres: 2 (Isaías Rivas, Santiago
Signorio ) - Atl. Quiroga: 1 (Thiago Toledo)
Sexta División
Once Tigres: 0 - Atl. Quiroga: 1
(Matías Cuervo)
Séptima División
Once Tigres: 0 - Atl. Quiroga: 2
(Yaco Molina -2-)
Novena División
Once Tigres: 1(Morales) - Atl. Quiroga: 0).

FUTBOL

Puntero, invicto y
4 goles de promedio
por partido

Tres victorias al hilo, bajó la vieja tri-
logía de las tres ‘G’: ganar, gustar, go-
lear. Así ha sido para Atlético Quiroga
que supo resolver sus dos primeros par-
tidos como local con contundencia y en
la primera prueba como visitante se re-
puso al resultado adverso y remontó el
partido para coronar una victoria inob-
jetable.

Los refuerzos de este año han sido -
hasta ahora- todo un acierto por su des-
empeño y cuesta encontrar quién se des-

taca más que otro porque entre los cua-
tro (Luquez, Castaño, Russo y Del Papa)
han dado un circuito de fútbol  y contun-
dencia goleadora impecable. Cuatro go-
les de promedio por partido e innume-
rables de situaciones que podrían haber
dado resultados aún más abultados. La
labor de los foráneos potencia la de los
locales que, sin altibajos, parecen estar a
la altura de las circunstancias. No obs-
tante hay que resaltar la figura de Juan
Cruz Suñe, un jugador que el violeta
recuperó para embellecer su circuito de
juego.

Es cierto que falta mucho y quedan
por delante equipos más poderosos que
los derrotados, pero parece que este año
el ‘viole’ podrá ser protagonista hasta
las fechas finales  y su ilusión está más
firme que nunca.  Hay además otro con-
dimento: ir temprano a la cancha por-
que la cuarta viene ganando también y
es puntera, invicta y con puntaje ideal.

Primera fecha (13.05.2018)
12 de Octubre: 0 - Once Tigres: 3
Naón: 0 - Atl. 9 de Julio: 0
French: 1 - Agustín Álvarez: 2
Atl. Quiroga: 5 - Def. de la Boca: 0
(Lucas Del Papa -3- , Maxi Russo, Juan
Suñe)
Dudignac: 0 - San Martín: 1

Segunda fecha (20.05.2018)
Atl. Quiroga: 3 - Dudignac: 0
(Martín Martínez e/c y Lucas Del Papa -2- )
Def. de la Boca: 1 - 12 de Octubre: 2
Once Tigres: 2 - French: 1
Ag. Álvarez: 0 - Naón: 3
Atl. 9 de Julio: 0 - San Martín: 3

Tercera fecha (27.05.2018)
Dudignac: 0 - Atl. 9 de Julio: 3
San Martín: 1 - Ag. Álvarez: 0
Naón: 1 - Once Tigres: 2
French: 1 - Def. de la Boca:  1
12 de Octubre: 3 - Atl. Quiroga: 4
(12 Oct: Ezequiel Arrubito -2- y Jaime -
Atl. Quiroga: Lucas Del Papa, Maxi Russo,
Juan Cruz Suñe y Cristian Luquez)

Tabla de Posiciones
Primera División

Equipos                  Pts J G E P  GF GC
Atlético Quiroga 9 3 3 0 0 12 3
Once Tigres 9 3 3 0 0 5 1
San Martín 9 3 3 0 0 5 0
Atl. Naón 4 3 1 1 1 4 0
Atlético  9 de Julio 4 3 1 1 1 0 3
Agustín Álvarez 3 3 1 0 2 2 4
12 de Octubre 3 3 1 0 2 5 8
French 1 3 0 1 2 3 4
Defens. de Boca 1 3 0 1 2 2 8
Dudignac 0 3 0 0 3 0 7

Primera División

TC PISTA MOURAS

Emmanuel Novo se acomoda
en el campeonato

La cuarta también puntera, invicta y
con puntaje ideal.
1ra. Fecha: Atl. Quiroga: 1 (Francisco
Ferreras) - Def. De la Boca: 0
2da. Fecha: Atl. Quiroga: 2 (Juan Canovés
y Thiago Toledo) – Dudignac: 1
3ra. Fecha: 12 de octubre: 0 - Atlético
Quiroga: 2 (Andrés Álvarez y Juan José
Canovés)

La Marcha de las inferiores

De pié, de izquierda  a derecha: Castaño, Luquez, Del Papa, Dirossi,  Tinetti y Unanua.
Abajo: Russo, Suñe, Albino, Macaroni y Amigo. Primera fecha en el triunfo ante Defensores
de la Boca por 5 a 0.

Sexta fecha (12.05.2018)
Sexta división:
Ag. Álvarez B: 5 - Atl. Quiroga: 0
Séptima división:
Ag. Álvarez B: 1 - Atl. Quiroga: 0
Novena división:
Ag. Álvarez B: 0 - Atl. Quiroga: 1
(Francesco Paradela)

Séptima fecha (19.05.2018)
Sexta división:
Atlético Quiroga: 0 - San Martín B: 0
Séptima división:
Atlético Quiroga: 0 - San Martín B: 2
Novena división:
Atlético Quiroga: 2 (Benjamín Ledesma y
Francesco Paradela) - San Martín B: 1

Octava fecha (26.05.2018)
Sexta división:
Atlético 9 de Julio B: 1 - Atlético Quiroga: 0
Séptima división:
Atlético 9 de Julio B: 0 - Atlético Quiroga: 3
(Yaco Molina -2- y Agustín Fernández)
Novena División:
Atlético 9 de Julio B: 1 - Atlético Quiroga: 1
(Federico Molina)

Cuarta División: la alegría en el vestuario tras el triunfo sobre Dudignac por 2 a 1.
También punteros e invictos.

Cuarta División
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Los integrantes del Club de Leones -
filial Quiroga- hicieron entrega en el Ho-
gar ‘Virgen de Luján’ de un aparato que
sirve para trasladar a los abuelos allí
residentes con dificultades o con movi-
lidad reducida. El elemento mecánico
es de fundamental ayuda y comodidad
para el personal actuante en la residen-
cia geriátrica.

Los cuidadores de esas personas con
movilidad reducida necesitan en algún
momento elementos mecánicos para
trasladarlos de un lugar a otro o meter-
los o sacarlos de la bañera para su higie-
ne personal.

Estas herramientas son muy adecua-
das  para transportar a una persona al
baño, de vuelta a la cama o para incor-
porarse cuando están tendidos. La me-
jor parte de usar estos aparatos es que no
requiere ningún esfuerzo. Lo que supo-
ne una gran ventaja, sobre todo, si los
cuidadores o personas responsables de

Importante apoyo
del Club de Leones

estos pacientes no pueden cargar pesos.
Estos aparatos sirven para incremen-

tar el bienestar de este tipo de pacientes
y ponen de manifiesto a su vez el ojo

atento del Club de Leones local
que ha sabido aportar un valioso
elemento que será un importante
apoyo para la labor de las encarga-
das de las tareas de asistencia mé-
dica y de higiene.

El Club de Leones de Quiroga se
suma así a otras instituciones loca-
les (Cooperadoras del Hospital Mu-
nicipal y del Taller Protegido)
como las mencionábamos en nú-
meros anteriores, que fortalecen la
confianza en ellas, por su trabajo
silencioso y permanente, que sor-
tean dificultades alejadas de ayu-
das oficiales sostenidas solas por el
esfuerzo comunitario.

El Director


